

LAS CÁMARAS

Continúa el debate sobre las reformas militares.
Habla el señor La Cierva

SENADO

Comienza la sesión a las cuatro y diez, bajo la presidencia del señor GROIZARD.

En el banco azul, los ministros de Gracia y Justicia y Marina.

Se nota bastante animación en los escaños.

Dáse cuenta del fallecimiento del arzobispo de Burgos, y el presidente de la Cámara dice que ha enviado el pésame al cabildo de Burgos.

Pronuncia frases elogiantes al finado, y se acordó constatar en acta el sentimiento de la Cámara.

Ruegos y preguntas

Se formulan varios ruegos de interés local.

El señor ECHEVARRI habló extensamente de cuestiones agrarias y de la circular del comisario de Abastecimientos, sobre la forma en que debe ser hecha la estadística de los cereales en las eras. Pide que se hagan esas estadísticas sin entorpecer los trabajos agrícolas.

El señor ROYO VILLANOVIA elegía a los señores Ventosa y Cambó, atacando después la circular del comisario de Abastecimientos porque revela un desconocimiento de la forma en que se realizan las faenas agrícolas.

Hace diversas consideraciones sociales y políticas y es escuchado por la Cámara con atención.

Parangona lo sucedido con el proyecto de beneficios extraordinarios, afirmando entonces los perjudicados que no podían admitir fiscalizaciones, cosa que ahora se pretende hacer con los agricultores.

Propone algunas aclaraciones para salvar los intereses de la citada clase.

El señor GARRIGA interviene.

Dice que Cataluña es una de las provincias más agrícolas de España.

Sostiene que Cataluña quiere el progreso de España y que nunca fué egoista.

El ministro de GRACIA Y JUSTICIA contesta al señor Royo Villanova.

Dice que para hacer las incautaciones es necesario confeccionar la estadística que se ha ordenado.

Añade que el Gobierno garantizará los intereses de los agricultores.

El señor PRADO abunda en las ideas expuestas por el señor Royo Villanova.

Dice que debe traiarse con el comisario de Abastecimientos para suavizar asperezas, en la seguridad de que el país agricultor no se negará a secundar la obra del Gobierno.

Orden del día

Apruébase el acta.

Se realiza el sorteo para la renovación parcial de la parte electiva de la Cámara y se levanta la sesión.

CONGRESO

Se abre la sesión a las 9:30. Preside Villanueva.

En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Guerra.

Una vez aprobada el acta, el ministro de Hacienda que llega entonces de uniforme, sube a la tribuna y da lectura a varios proyectos de ley.

(Entra el ministro de Fomento).

Fournier hace algunos ruegos de interés para Barcelona.

El conde de Santa Engracia defiende una proposición incidental encaminada a pedir se aumenten los diputados por Madrid y Barcelona y que se suspendan las elecciones anunciadas hasta que se presente el oportuno proyecto de ley.

El ministro de la GOBERNACION afirma que no tiene inconveniente en recoger la proposición.

Es tomada en consideración y se acuerda discutirla enseguida.

El señor BURELL dice que la proposición obedece a propósitos electorales relacionados con Madrid y Barcelona.

Sostiene que la proposición vulnera la ley electoral.

El ministro de la GOBERNACION dice que cuando se trata de elecciones en una circunscripción con arreglo a la ley, sólo el Congreso acuerda su procedencia, sin que el Senado ni el poder ejecutivo intervengan.

El señor BURELL anuncia que no votará la proposición, por ser contraria a la ley.

El señor AZZATI dice que no quiere intervenir en la discusión.

El señor SENANTE dice que el Congreso adoptó un acuerdo y el Gobierno publicó un decreto convocando a elecciones.

El señor LA CIERVA afirma que nadie tiene que ver con la proposición.

En votación ordinaria es aprobada.

El señor SENANTE se ocupa de las dificultades de comunicaciones en Salamanca.

El señor SENRA se ocupa de la agresión de que han sido víctimas algunos obreros de La Panera Industrial.

El señor BESTEIRO afirma que los patronos dieron armas a los obreros amarillos, para que atacaran a los asociados.

El señor SENRA dice que los amarillos tienen derecho a la vida lo mismo que los de la Casa del Pueblo.

El ministro de la GOBERNACION

tas del señor La Cierva han sido contra el banco azul y no contra las izquierdas, porque—añade—es notorio que en los días anteriores a la publicación del decreto de reformas militares tuvo su señoría que librarse una verdadera batalla en el Gobierno.

El señor PRIETO: Con aquel decreto se vulneró la Constitución y para vulnerarla su señoría hizo prestar obedeciendo a otras presiones.

El marqués de ALHUCEMAS: No hubo presión.

El señor PRIETO: ¿Y lo dice S. S.?

El marqués de ALHUCEMAS: Yo.

El señor PRIETO: Si que es atrevimiento.

Si yo fuera a hacer un relato de cómo se concedieron las reformas militares habría de empezar por lo más alto para hablar de responsabilidades.

El PRESIDENTE le llama la atención.

El señor BARCIA rectifica.

Insiste en que en España ha sido independiente siempre el departamento de Guerra y pudo corregir los males enumerados por el señor La Cierva.

Interviene el señor ROMEO y dice que se metió a periodistas en la cárcel el año 1909 por hacer algunas manifestaciones similares a las que hacen actualmente algunos ex ministros con respecto a la desorganización militar y a la mala alimentación del soldado.

El señor LA CIERVA rectifica. Niega que ofendiera al Parlamento con su conducta y afirma de nuevo su derecho a llevar el decreto a la Gaceta.

Afirma que el tiempo que había de mediar hasta que las reformas rigieran, excluía toda suposición maliciosa.

Se levantó la sesión a las nueve de la noche.

Reunión aplazada

Nos encarece muy mucho la comisión que entiende en la constitución de la culta Sociedad Fomento de las Artes, hagamos público el aplazamiento de la reunión que había acordado para el venidero domingo día 9, y en su lugar se celebrará en el sitio de costumbre a las diez y media de la mañana el domingo 16 del que corre.

El motivo del referido aplazamiento es el celebrarse el mismo día y hora la conferencia o mitin en el Teatro de Bellas Artes, acto este que restaría interés y afluencia de público a esta importante reunión.

La medida esta nos parece acertadísima pues es preferible celebrarla cuando no exista acto de ninguna clase que pueda contrarrestar asistencia a esta por sus altas autoridades magna y necesaria reunión.

J. J. P.

San Sebastián—7—VI—918.



Frontón Moderno

Paseo de Atocha

Grandes partidos a remonte para hoy, a las cuatro de la tarde.

Echániz y Tacolo, rojos, contra Benavides y Errezaibar menor, azules, sacando Echániz del nueve y medio y Benavides del diez y medio.

De Barcelona, para García.

De Bilbao, para Gumersinda Plazaola, calle Urrutia, 26.

De Madrid, para Baldomero Montoya, H. Central.

De Barcelona, para Vara.

De Pamplona, para José María.

De Villanueva, Credit Lyonnais.

DESPACHOS DETENIDOS.—Por desconocerse a los interesados, se hallan detenidos en la Central los siguientes teléfonos:

De Vitoria, para Zamalloa.

De Vigo, para señora Amézaga.

De Oviedo, para Emilio García, Regimiento Sicilia.

De Barcelona, para García.

De Bilbao, para Gumersinda Plazaola, calle Urrutia, 26.

De Madrid, para Baldomero Montoya, H. Central.

De Barcelona, para Vara.

De Pamplona, para José María.

De Villanueva, Credit Lyonnais.

DENUNCIADOS.—Lo fueron ayer a la Inspección municipal:

Cuatro mozos por sustraer carbón en el inmueble.

Los dueños de sus respectivos caños por dejarlos abandonados.

Una mujer por tener ropa tendida en los balcones en hora indebida.

PEQUEÑOS SUCESOS.—En la calle de Urbieta sufrió un accidente un joven de 19 años. Fué asistido en la Casa de Socorro.

En la calle Vergara fué detenido un individuo que postulaba. Se le condujo al Gobierno Civil.

Fué también detenido y conducido al Gobierno Civil un sujeto sin domicilio y sospechoso.

En el paseo de la Concha, fué recogido un individuo que, en estado de embriaguez, llamaba la atención del público.

Se le condujo a la Inspección municipal, quedando encerrado en los sótanos.

Jugando en un carro, en el paseo de la Concha, se lesionó en un pie un niño de cinco años.

Fué curado en la Casa de Socorro y conducido después al domicilio de sus padres.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas a Antillas, Méjico, New-York y Costafirme

El vapor REINA M.ª CRISTINA saldrá el 17 de Junio de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña, para la Habana.

El vapor ALICANTE saldrá el 10 de Junio de Barcelona, el de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Nueva York y Habana y eventualmente Veracruz.

El vapor MANUEL CALVO saldrá el 14 de Junio de Barcelona, el 15 de Valencia el 17 de Málaga y el 19 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guaira.

Líneas del Río de la Plata y el Brasil

El vapor INFANTA ISABEL DE BORBÓN saldrá el 13 de Junio de Barcelona, el 14 de Málaga y el 16 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo

El vapor CIUDAD DE CADIZ saldrá en Julio de Barcelona, con escalas en Valencia y Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma.

Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York y puertos del Cantábrico a Nueva York cuyas salidas no son fijas y se anuncian oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía dà alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

Todos los vapores tienen Telegrafía sin Hilos.

Agencia en San Sebastián Sra. VIUDA de CARLOS CALSALVO Embajador, 12, Escritorio

TELÉFONO NÚM. 26

LA GUERRA

PARTES OFICIALES

El francés

PARÍS.—Entre el Oureq y el Marne, hemos perseguido con éxito nuestras operaciones de detalle.

Las tropas franco-americanas han aumentado sus ganancias al N. de Vinly y hasta las lindas del E. de Chezy, tomando Nully-la-Poterie y Bouresche y de modo general mejorando sensiblemente sus posiciones en el frente Terey-Bouresche.

Entre el Marne y Reims una acción sobre Bligny nos ha hecho tomar por completo esa localidad.

Los prisioneros hechos durante el día han llegado a 200.

Acciones bastante grandes de ambas artillerías al N. del Oureq y en la región de Reims.

Aviación: El día 6, nuestros pilotos derribaron 13 aparatos alemanes e incendiaron cuatro globos cautivos.

Nuestros aparatos de bombardeo ejecutaron numerosas expediciones sobre la región al N. de Roye, San Quintín y Soissons.

Arrojaron 27 toneladas de bombas y se observaron numerosos incendios en los lugares bombardeados.

El inglés

LONDRES.—Esta mañana temprano, las tropas francesas consolidaron su línea cerca de Locre mediante un afortunado ataque local, en el cual hicieron algunos prisioneros.

Al amanecer, un destacamento inglés, ejecutó un «raid» sobre las líneas enemigas en Woonerzeele, capturando nueve prisioneros y una ametralladora.

Aparte la reciproca actividad de artilleras en varios sectores, nada más que señalar.

El americano

PARÍS.—Esta mañana, durante un ataque efectuado al N. de Chateau-Thierry, nuestras tropas, en unión de las francesas, han avanzado su línea unos 1.000 metros en la región al S. de Torcy.

Hemos hecho prisioneros y causado grandes pérdidas al enemigo en muertos y heridos.

Nuestras baterías ejecutaron tiros de represalia y de neutralización.

###